



rreras, con seguro médico incluido. Además, el equipamiento no es caro. Los ayuntamientos también se vuelcan cada vez más, ya que su organización no supone un gran desembolso y es un bonito espectáculo», explica Calixto.

SESENTA CARRERAS ANUALES

Las disciplinas que aglutinan este tipo de deportes son el patinaje de descenso, el gravity bike (bicicletas de gravedad), el longboard (monopatín de descenso), el street luge (trineos de asfalto) y, por supuesto, la clásica goitibera. Todos ellos destacan por la ausencia de motor, «lo que hace que sea la habilidad del deportista la que fundamentalmente marque los tiempos en las carreras». Existen dos tipos de goitibera: la clásica, con rodamientos metálicos, y la de ruedas, con neumáticos. «En esta disciplina se pueden alcanzar hasta 130 km/h», recalca Calixto.

Actualmente, hay unas sesenta carreras oficiales al año en todo el Estado, y el Campeonato de Euskadi acoge ocho de ellas. El País Vasco es una de las comunidades más punteras de este deporte junto a Asturias y Galicia, donde algún campeonato ha llegado a concentrar hasta 13.000 personas. «Dentro de Bizkaia, las zonas de Las Encartaciones, Margen Izquierda, Urdaibai y Gernika son las que más tradición tienen», apunta Calixto.

En los campeonatos de goitibera se han ido introduciendo el resto de modalidades como disciplinas invitadas, lo que enriquece las carreras y ayuda también al crecimiento de estos otros deportes, hasta el pun to de que se empiezan a organizar también campeonatos propios de longboard y otras actividades.

Un deporte con historia

La primera carrera de goitiberas en Bizkaia con cierta organización tuvo lugar en Artxanda en 1914

La goitibera, también conocida como carrilana o carretón, en función de la zona de España en que se practique, tiene diferentes orígenes. En Canarias, por ejemplo, procede de los aparatos que se construían para bajar la leña y el carbón del Teide. En otros lugares más montañosos surge como un derivado del trineo de nieve, mientras que en Euskadi el origen se encuentra en la competencia por extraer el hierro y transportarlo lo más rápido posible, así como de antiguos juegos de niños que acudían a las ferrerías en busca de rodamientos con los que construir el aparato. La primera carrera con cierta organización en Bizkaia se dio en 1914 en Artxanda v estuvo organizada por el Club Deportivo de Bilbao. Por ello, la Federación Vasca trabaja en un posible acto para 2014 que conmemore los cien años.

→ LA WEB DE ZONA GRAVEDAD, PUNTO DE **ENCUENTRO PARA LOS INTERESADOS**

Las personas que estén interesadas en estos deportes tienen su punto de encuentro en www.zonagravedad.com, una web donde pueden conocer los pasos para obtener

la licencia, los calendarios de competición y toda la información al detalle sobre los reglamentos, medidas de seguridad y características de cada modalidad.





El street luge es la versión de asfalto del trineo de nieve.



Las goitiberas han estado asociadas durante años a las fiestas populares.

